

INFORMACION TELEFONICA

DESPUÉS DEL ATENTADO AL SEÑOR DATO

El ex cabo Rodríguez y Luis Bataille, detenidos en Eibar, han sido procesados

La Policía y el Juzgado continúan sus investigaciones.-Antecedentes de Mateu.-Autos de procesamiento.-La vigilancia en las estaciones.-El buen humor madrileño hace circular el rumor de que Mateu es inocente.-Sabater en la cárcel.

(Por teléfono.-Madrid, 20, varias horas)

FALTA DE NOTICIAS

La policía, cumpliendo las órdenes que le han sido transmitidas por la Dirección de Seguridad, no facilita a los periodistas ninguna clase de noticias relacionadas con las diligencias que se llevan a cabo para la detención de los asesinos del presidente de Consejo.

Por su parte, el juez especial señor Escalera, tampoco dice a los reporteros nada que pueda servir para investigaciones reporteriles, por lo cual la escasez de noticias es muy grande.

EN LA CARCEL

A pesar de la festividad del día, el juzgado continuó ayer sus tareas y se personó en la cárcel para evacuar diversas diligencias, entre ellas una consistente en poner nuevamente frente a frente a Pedro Mateu y a Ramón Casanova.

Mateu al ver al detenido parece ser que exclamó:

—¡Otra vez! ¡Pero si ya he dicho que yo no conozco a este hombre!

ANTECEDENTES DE MATEU

Una persona que tuvo amistad con Pedro Mateu, ha hecho acerca de éste las siguientes manifestaciones:

"Es extraño, y me asombra que ese joven, bueno, discreto y prudente en el decir, excelente operario y de inteligencia nada común, haya llegado a cometer ese crimen. Nunca le oíamos proferir palabras groseras ni blasfemar, hasta el punto de que en cierta ocasión reprendió severamente por tal motivo a un compañero, diciéndole: "Con esas palabras no se regenera la Humanidad".

Este mismo concepto tiene la población de Vall, la cual lamenta vivamente que doctrinas disolventes hayan impulsado a Mateu a cometer tan horrendo crimen.

UNA CONVERSACION CON LOS PADRES DE MATEU

Un periodista ha tenido la ocasión de viajar en el mismo coche en que los padres de Pedro Mateu, apenados y llorosos, se dirigían a Barcelona.

A propósito de ello, dice:

"Afables y sencillos en el trato, contestaron a nuestras discretas preguntas.

Nos dijeron que nada anormal observaron en su hijo; no tenía ningún vicio, era de carácter alegre y jovial, y únicamente se mostraba, desde hacia algún tiempo, retraído y silencioso cuando se trataba de cuestiones de carácter social.

Hace unos seis meses se separó de su compañía con el pretexto de alcanzar mayor sueldo, continuando sus relaciones con la familia hasta hace unas tres semanas, en que interrumpió la correspondencia.

No creen fuera el dinero el móvil que le impulsó a cometer el crimen, porque por su habilidad era recompensado espléndidamente.

Hicieron notar que el Ramón Casanellas, acusado de complicidad en el crimen era

intimo amigo desde su juventud de su hijo Pedro, y que en cuanto al Noble debió ser un sujeto que conocieron en Barcelona.

Entre sollozos y lágrimas condenaron con palabras duras el horroroso crimen, diciendo que si no se permitiesen impunemente las propagandas revolucionarias, no hubiera recaído sobre su hijo esa mancha, que sólo a él afecta, y no trasciende a su familia.

Próximo al final de nuestro viaje nos despedimos de los condolidos padres, acompañándoles en su natural tristeza y dolor.

CINCO PROCESADOS

Además de Mateu, del florista y de Sabater, hay ya otros dos procesados con motivo del atentado que ha costado la vida al jefe del Gobierno.

Son estos el excabo de la Guardia civil, comandante que fué del puesto de Eibar, Gasto Rodríguez y el mecánico Luis Bataille, detenidos en Eibar.

El auto de procesamiento y prisión de éstos, no admite la prestación de fianza.

DERIVACIONES IMPORTANTES

El juez señor Escalera concede una gran importancia a la detención del excabo Rodríguez y del Luis Bataille y es muy posible que su encarcelamiento derive el proceso por nuevos e importantes derroteros.

Por de pronto, han sido puestos frente a frente al excabo y Mateu para ver si se reconocían, pero ambos han contestado en

sentido negativo. También han negado que se conocieran Mateu y Bataille, pero éste, á juicio del juez, ha incurrido en importantes contradicciones.

¿HA DADO YA NOMBRES?

Se nos asegura que Luis Bataille ha facilitado al juzgado los nombres de dos individuos catalanes que estuvieron en Eibar durante los primeros días del mes de Enero y que luego marcharon á Bilbao. Estos sujetos, según se dice, manifestaron á Bataille que volverían á Eibar y que Bataille les preguntó en qué tren lo harían, contestándole aquéllos:

—Ésto tren de la costa es muy molesto. Vendremos en una de nuestras motocicletas, pues tenemos varias y todas son excelentes.

VIGILANCIA RIGUROSA

En las estaciones del Mediodía y Norte se sigue ejerciendo una vigilancia rigurosisima, no sólo con las personas que viajan, sino con las que bajan á la estación para acompañarlas ó despedirlas.

Tan es así, que hay veces que los trenes que vienen para Madrid tienen que esperar en algún cruce próximo que pase el que sale de Madrid, pues no se da la salida á tren sin haber registrado departamento, por departamento todo el convoy.

UN RUMOR FANTASTICO

El buen humor madrileño se ha manifestado en un fantástico rumor que se ha

hecho circular muy insistentemente por Madrid y que no ha dejado de hacer prosélitos entre determinadas clases sociales.

Según el referido rumor, Mateu es inocente del delito de que se le acusa y que él mismo ha confesado; dicha confesión, según ese pintoresco rumor, es un acto de falta de razón.

El fantástico rumor carece de fundamento y la culpabilidad de Mateu está perfectamente demostrada.

¿ES OTRA PLANCHA LA DETENCION DE SABATER?

«El Liberal» publica el siguiente suelto, que tiene un verdadero interés, pues parece ser que envuelve la posibilidad de una nueva plancha policíaca:

«En la cédula encontrada en el contrato de arrendamiento de la casa número 1, figura el nombre de Ramón ó de Román? ¿Nos permitirá decir la censura si son una misma persona Ramón Sabater ó Román Sabates?»

«En el archivo de la Dirección General de Seguridad, en el archivo de la Jefatura de Policía de Barcelona, ¿no existen tarjetas de identidad, ficha antropométrica de ambos nombres?»

Madrid, 20, 1 m.

SE AGOTAN LAS PISTAS

Se van agotando las pistas que seguía la Policía para la detención de los restantes autores del asesinato del jefe del Gobierno, y nada se llega a averiguar que tenga visos de conducir al esclarecimiento de los hechos.

La desorientación es absoluta y otra vez vuelve a los funcionarios policíacos el desaliento de los primeros días.

POR QUIEN SE DETUVO A MATEU

El gobernador de Zaragoza manifestó que la detención de Mateu no fué un descubrimiento de la Policía madrileña, quien sólo tuvo en ella el riesgo personal de los inspectores que la realizaron. Añadió el conde de Coello —como oportunamente dijimos— que el servicio era debido a los inspectores de la capital de Aragón señores Féliz y Panzano; pero ahora es el alcalde de La Muela quien pide que sean puestas bien en claro las cosas y que se sepa que quienes manifestaron que los motoristas que en aquella localidad habían sufrido un accidente y que telegrafaron a Madrid fueron el carretero en cuya casa estuvieron hospedados y el veterinario de la localidad.

Esto es lo que sirvió para conocer las señas del domicilio de Mateu en Madrid. Por consiguiente, está demostrado que no fué un descubrimiento hijo de grandes trabajos de investigación, sino una afortunada casualidad.

REGISTROS DOMICILIARIOS

La Policía ha practicado en los últimos días infinidad de registros domiciliarios en las calles de la Luna, Tudescos, Mesonero Romanos, Desengaño, Andrés Bo-

TOS

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las **PASTILLAS del Dr. ANDREU**

Casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja PÍDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS.

TOS

Los que tengan **ASMA** ó sofocación, usen los **Cigarrillos antiasmáticos** y los **Papeles azoados del Dr. Andreu**, que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

EL ATLAS

Compañía Anónima Española de Seguros Marítimos de Transportes y de Valores

Dr. Regional: Tomás Carasa Torre
HERNANI 5. 1.º SAN SEBASTIAN — Tef. 4-66

Esta Compañía fue constituido en la Caja General de Depósitos, para garantía de sus asegurados en España, en valores del Estado Español: el depósito máximo que autoriza la Ley

